

## 令和2年10月定例教育委員会 会議録

- 1 開催期日 令和2年10月30日(金)  
開会 午後 1時26分  
閉会 午後 2時38分
- 2 開催場所 さわやか交流館プルート 1階 多目的室
- 3 出席者名 教育長 布施 東 雄  
委員(教育長職務代理者) 大 家 志 夫  
委員 宮 下 静 子  
委員 不 二 井 悟 史  
委員 北 川 えい子
- 局長 樋 爪 友 一  
局参事 馬 渡 竹 志  
次 長 朝 倉 恵 子

### 4 議 事

協議第9号 穴水町総合教育会議について

### 5 議事の経過について

事務局の進行により、教育長から、新学習指導要領についての報告、新型コロナウイルス感染症についての報告があり、続いて前会会議録の承認を得た後、会議録署名員に不二井委員及び北川委員を指名し、承認されました。

審議に入り、協議第9号について説明があり、質疑応答が行われ、決定されました。

次に、11月の定例教育委員会の開催期日を11月24日(火)午後1時30分と決め、閉会しました。

### \* 主な質疑・応答等について

## 10月 定例教育委員会議事録

### 一 教育長報告 一

役場の耐震工事の状況が、本日は、教育委員会から町長室の上あたりの作業で、かなり大きな音を出していますので、急な会場変更で皆さんにはご迷惑をおかけいたしました。こちらで、定例教育委員会、またその後続いて町総合教育会議を開催したいと思っておりますので、どうぞ、よろしく願いいたします。

9月の定例教育委員会以降の行事ですが、9月26日向洋小学校の運動会が行われました。

また、10月15日に穴水小学校の計画訪問Bが行われました。今年から新学習指導要領が小学校で

実施のことは皆さんもご存じのところですが、新学年スタートのところでも新型コロナウイルス感染症の発症があり少しスタートがつかずましたが、目標は、「主体的で対話的で深い学びの授業づくり」ということで、そのような授業づくりすることで児童生徒の資質・能力の育ちを伸ばすということです。今までは知識の量で試験が行われるということだったのですが、これからは、分からないことがあって調べようと思えばコンピュータですぐに何でも調べることができる。知識量は従来ほど大きな目標にならない。そういう機器、道具を使って新しい課題に果敢に取り組んで、これからの世の中を変えていきたいと思いますということになってきました。自ら進んでいろんな人と話し合いをしながら、新しい課題に自ら取り組む、挑戦する、そういう子どもを作っていかなければなりませんよということです。私たちはこれからの世界が人工減少で、少子化で、生産人口が30万人以上減少する。今の経済状態を保つためには30～50万人くらい働いてもらわなければならない状況な時、生まれも言葉も宗教も違う外国人と対等に、またそれ以上にやっていかなければならない世の中になった時、そうなる就先ほどもお話ししましたとおり、新しい問題に果敢に取り組んでいくそういう人間を育てていっておかないとダメですよということです。それに基づいて教科書も変っていているのですが、日本の教科書ほど丁寧で完璧な教科書はないということです。(途中省略) これからは机の上に一人一人タブレットを持って学習するということになります。自分で調べて自分で勉強する、そういうふうになっていきます。何もかも要らないのかということですが、基礎問題を学んだら応用問題は自分で解かせる。そんな時代になってきています。先生方はあまり教え込まずに考えさせる。計算力も要らない。なぜそのような数式があるのかという意味を理解させる。計算が速い遅いは関係ないのです。この公式の意味を言葉で説明できるようになっていないとならないのです。先生方がそれに変わっていくにはまだ時間が必要なのではないかと思います。今までそのような教育を受けたことのない先生方が子ども達についていく時は時間がかかります。今、問題は、教科書が電子教科書になっていますが、教科書は国が負担していますが、電子教科書は町の負担です。とても高いです。コンピュータも数年かけて配置の予定でしたがコロナ禍の影響で一気に配置されることになりました。来年度は中学校が新学習指導要領の実施です。(途中省略)

コロナの状況ですが、奥能登2市2町はゼロだと言っていましたが、輪島に陽性者が出ました。当町でもいずれ出るのでしょうか、ついつい気が緩みがちですが、何時、何処で、誰が出るかわかりません。何処に出ても、その人を責めることはできません。基本的には、マスク着用や換気、手洗い、手指消毒の対策をしっかりと行なっていかなければなりません。次の会議にも話が出るかと思います。以上です。

宮下委員 爆破予告は、その後どうなりましたか。

教育長 時刻は2時19分でしたが、最初は能登町のホームページに入ってきました。穴水町にも送ったのですが、穴水町は代表メールなので入ってくることはできませんでした。そこに能登町と穴水町を爆破するというものでした。その後県下あちらにもこちらにもメールが入ってきたのですが、各市町、警察にも連絡しました。(途中省略)

#### — 議事 —

教育長 では、議事に入りたいと思います。  
協議第9号です。

事務局長 協議第9号「穴水町総合教育会議について」説明

(詳細説明)

別件11月10日に町議会臨時会が開催されますが、学校関係のコロナ対策として、小中学校の自動水洗化、学校給食の食材見直しでより良い給食の提供事業、月5回程度、大学生・短大生・専門学校生等への生活支援、一人当たり3万円の定額給付、基本的には穴水中学校卒業し保護者が穴水町に住民票があるというのが条件です。あくまでも申請をしていただくという形です。

宮下委員 おいしい給食と言いますと、どのようなものですか。

教育長 日頃からおいしい物を食べているのですが、生産者支援にもなります。

事務局長 例えば米ですが、普段からも「こしひかり」を食べていますが、「ひやくまん穀」はどうかという声もあります。栄養教諭にも考えていただいています。

教育長 できるだけ地元産ということですか。

宮下委員 普通の物を今までより値段を高くしてするのか、今までと同じ食材で量を多くしてするのか、それは栄養教諭さんお任せなのでしょうか。

大家委員 のと牛は以前にいただきましたね。輪島なら蟹とか、あれは市でなくて漁協が提供しているのですね。

米は、こっちが美味しいねえとはなかなかわかりにくいので、やはりおかずでいろいろ美味しい物をいただく方が子どもたちにもわかりやすいのではないのでしょうか。

北川委員 米なら、栗ご飯とかどうですか。

(途中省略)

大家委員 総合教育会議は年に何回か開催されるのですか。

教育長 基本的に年に1回です。(途中省略)

では、次にその他「いじめ・不登校」です。

朝倉次長 (詳細説明)

(途中省略)

教育長 先日、国際交流課の方が見えまして日本語教室をしないかということでお話がありました。

(途中省略) 先日避難訓練でも中学生が外国人の避難者の対応を経験しました。たいへん良い経験になったと思います。(途中省略)  
他にございませんでしょうか。  
では、11月の行事予定です。

馬渡局参事 (11月行事予定について説明)

教 育 長 では次回の定例教育委員会の日程です。

(日程調整)

教 育 長 では、次回の定例教育委員会は、11月24日(火)午後1時30分から、よろしくお願いたします。  
ありがとうございました。以上、これで定例教育委員会を閉会といたします。

以 上

穴水町教育委員会会議規則(昭和31年教育委員会規則第2号)第15条第2項の規定により、署名する。

会議録署名員

教 育 委 員

---

教 育 委 員

---